

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La España progresiva

Huelga de puritanos

Aunque parezca extraño, aun quedan en nuestro anémico país pueblos que dan muestras de aquella virilidad y de aquel sentido común que nos dio tantas glorias.

En Grañén (Huesca), según nos dijo hoy el señor Alba, después de dos convocatorias los electores han seguido en plena y original huelga, negándose a votar; pero aunque hubieran querido hacerlo, no se sabe a quién hubieran votado, porque tampoco ha sido posible encontrar quien se presentara a ser candidato.

No ocurrirá lo mismo con el encasillado.

(De «España Nueva»)

Un caso insólito, poco común en los anales de la política ruin y bastarda a que nos tiene acostumbrados el caciquismo criminal que en España padecemos por nuestro borreguil modo de ser, ha ocurrido en Grañén, pueblo de la provincia de Huesca, donde se hiela de frío, el más fresco de los pequeñines políticos que en nuestros provincianos lares hemos sufrido, sufrimos, y seguirímos sufriendo, por obra y gracia del puchero electoral.

En este pueblo, al revés del nuestro, no han encontrado a nadie que se preste a ser monigote del caciquismo rural y ramplón; esto es, a que presentara su candidatura para ser elegido concejal, al modo y manera de los que en España usufructan la poltrona con derecho vitalicio.

Tampoco le ha sido posible al ministro de la Gobernación, conseguir se hicieran elecciones municipales, por negarse el pueblo todo a emitir su voto, por creer, y con muchísima razón, que es completamente inútil hacer elecciones en España, dado el caos de inmundicias que integra nuestra política.

Esto que ha ocurrido en la provincia de Huesca, es un caso de puritanismo que debiera repercutir en los de más pueblos de España, abandonados en manos de salteadores y apaches de la política; de hombres sin conciencia que solo buscan su medro personal por medios ruines y criminales.

Estos ciudadanos que se negaron a

votar, son dignos de admiración y respeto, que los españoles todos debiéramos secundar para desterrar de nuestro seno á toda la taifa de hampones que nos rœ de una manera tan desgraciada como manifiesta.

Sin necesidad de trasladarnos á otros pueblos, poseímos nuestra mirada por estas desdichadas tierras que en tiempo de los romanos, los primitivos pobladores llamaron «Lucentum», y que tiempo después llámese «Alicante» por los moros, cuyas antiguas costumbres seguimos co no la sombra á nuestro cuerpo. Llámase hoy Alicante. Pueblo favo-

recido por la Naturaleza, bajo cuyo manto nos cobijamos, fiados en sus mandatos, y sin poner de nuestra parte aquello que el Progreso nos enseña, y que otros hombres llevaron á sus pueblos para bienaventuranza de sus semejantes.

Todo lo contrario

Hombres malos de la nada, hombres encumbrados por el favoritismo oficial, apoderáronse de este fecundo terreno donde su depravada ambición sentó sus reales para explotarnos y envejecernos; para robarnos; para desherarnos.

Pocilgas son nuestras viviendas. Ledazales nuestras calles. Estercolero nuestro pueblo. La higiene palabra huera,

Miles y más miles de duros sacáse de nuestros escuálidos bolsillos. Capital que desaparece como por encanto.

y que repártense entre unos cuantos como se repartían el botín los Palomo y Tempranillo.

Nuestra humana existencia arrastrase famélica por calles y plazas llenas de lodo, de escremento, sin encontrar un alma piadosa que de nosotros se compadezca y levante del fango donde los vividores nos arrejaron después de desgarrar nuestras raídas vestimentas.

La maldición de dios, en quien no creo, pesa sobre este desdichado pueblo mio; y digo mal al decirme, porque nada es nuestro; porque todo es de aquellos que todo lo abarcán, que todo lo monopolizan y todo lo disfrutan.

Cada pueblo tiene lo que se merece. Esta es una verdad como una pirámide.

Pero no todos somos culpables de lo padecemos, que sufrimos, que soportamos. Y esos mismos políticos, quejámonse hoy en sus vocingleros papeluches de las publicaciones nobles, de los hombres honrados que arrancamos las caretas que cubren sus rostros europeos por el descaro y la sinvergüenza; por el descoco y la idiosincrasia.

Eos mismos políticos, venidos agasajados por rebaños pletones de ignorancia, de imbecilidad. La suficiente ignorancia para servir de «yo te empujo»

Si estos mismos rufianes del caciquismo; si estos mismos políticos dejaran mañana de ser tales políticos, quedarían relegados al olvido sin que nadie, absolutamente nadie, se acordara del santo de su nombre.

Para ello habría necesidad de Escuelas, Ateneos, Universidades y Centros de lectura, donde el pueblo aprendiera lo que ignora, donde el pueblo se instruyera y progresara. Pero bastante cuidado tienen ciños con mermar el presupuesto de Instrucción!

Esta es la piedra filosofal, y por serlo, es por lo que ni aprendemos, ni progresamos.

Repasad sinó las estadísticas y veréis. Veréis que por cada cien españoles, hay ochenta que no saben leer ni escribir, y si esto no saben, ¿cómo podrán saber sus derechos y sus deberes?

Conveniente les es á los ganapanes de la política que el pueblo siga en su ignorancia y en su imbecilidad.

Conveniente les es, para seguir en el pleno goce de sus fechorías.

Copíemos á los valientes ciudadanos de Grañén (Huesca) y veremos en tiempo no lejano sentarse en los Ayuntamientos y Congreso, á hombres honrados que hacen

Nuestras reformas

Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetradó con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado a consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integra independencia, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarnos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

Copiamos á los que negáronse á votar, y desaparecerá de una vez para siempre toda esa cuadrilla de bandidos de levita y guante blanco que arrastra su criminal apachismo, en lujo y usurpado automóvil.

¡Y ahora que alguien diga que estos escritos son propios de libelos! Libelos, neli Honrados, el

SINTIERRA

Postal diana

No hay sino una fuerza definitiva: el amor. Las otras no se abren por la persuasión porque nunca deben abrirse; porque son indigestas y contienen gérmenes malsanos. Su resistencia es un aviso desoído por los temerarios. Los territorios que se abren con cuchillos son siempre indigestos. Escuchad este aviso, conquistadores y gourmetes; sembrad, laboread; coged el fruto que se desprende de la rama, el manjar sazonado que no os ofrece resistencia, bebed la linta del manjarial. La violencia es siempre infecunda; las uñas y los colmillos no paren; son las entrañas omerosas las que legan al porvenir los trutos inapreciables de la maternidad.

ANTONIO ZOZAYA.

POETAS ESPAÑOLES

El jardín gris

Jardín sin jardinero,
viejo jardín.
viej...
viejo jardín sin alma,
jardín muerto. Tus árboles
no agita el viento. En el estanque el agua
ya no se agita, Ni una onda! El pájaro
no se posa en tus ramas.
La verdinegra sombra
de tus hiedras contrasta
con la triste blancura
de tus veredas áridas...

Jardín, jardín ¿qué tiene?...
Tu soledad es tanta,
que no deja poesía á tu tristeza;
llegando á ti, se muere la mirada.

Cementerio sin tumba...
Ni una voz ni recuerdos ni esperanza.
Jardín sin jardinero,
viejo jardín,
viejo jardín sin alma.

MANUEL MACHADO.

AVISO

Advierto á los suscriptores de mi novela «El calvario de una obrera ó los mártires del amor», que un individuo llamado Miguel Albero Mogica, intenta usurpar el título de mi obra y mi pseudónimo para engañar á los suscriptores, que no deben aceptar ni un solo cuaderno que no lleve en la cubierta la firma autógrafa del editor don Juan Sanzano, que vive en la calle de Baza, núm. 31. De desde el cuaderno 41 exija el suscriptor este requisito y 20 páginas en cada cuaderno impreso en la misma forma que se ha venido haciendo hasta aquí. Conservese los cupones para el regalo y no se preste nadie á timos como los que daremos á conocer realizados por varios repartidores de entregas. No tomad cuadernos que no lleven el nombre de Sanzano en la cubierta, pues no es aprovecharán. Esto sin perjuicio de que procedamos judicialmente contra los detractores de la ley.

LEON MONTANEGRO

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es, clavidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestras más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. - ALICANTE

fusión á loca carrera sin destino alguno. Al mente tal vez iria. A vivir como las fieras, ya que la ingrata sociedad no quiso que viviera como los hombres.

La clara luna de Enero, acaricia con sus plateados rayos el cadáver de un hombre en el fondo abismo y envuelto entre la nieve, yace ensangrentado. Un perrito lame sus heridas, en señal de agraciado del que fué su amo: Fracho, el honrado campesino,

R. S. A.

Amnistía

La Sociedad de obreros de fábricas y almacenes «La Defensa», pone en conocimiento de todos que tiene Amnistía hasta último del mes actual, para todo aquél que deseé ingresar á cuota corriente, exceptuando aquellos que adiende á ésta más de veinticinco cuotas dentro del año de 1915.

Se cotiza é ingresar en el domicilio de esta Sociedad, Casa del Pueblo, los días jueves y sábados, desde las seis hasta las ocho de la noche, y los domingos, desde las ocho hasta las doce de la mañana. — La Directiva,

Concepción Basca Sala

Profesora en Partos

Asistencia de partos á domicilio. Asistencia preparatoria para la operación de cesáreas. — Residencia para enfermas.

Cartera de San Vicente adu. 33 piso principal.

NOTICIAS

En el Salón Moderno esta noche se proyectará el colossal drama dividido en tres partes, «Sacrificio de una madre» y la cómica en dos partes «Los dos rivales».

El rey ha concedido el título de general a un hombre de cámara con ejercicio á nuestro paisano, el coronel del arma de Caballería, don Miguel de Elizalde y España, hermano nuestro compatriota en la Prensa don Florentino, director de «El Correo».

Reciba nuestra felicitación.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Entre los equipos de Alicante y Orihuela hay concertado un concurso de foot ball para el día 23 de los corrientes con el fin de disputarse la copa que don Salvador Canals ha concedido.

Para en breve se anuncia un concierto en la Sociedad Filarmónica para presentación de una precoz y notable pianista alicantina.

SE NECESITA una buena oficial de planchado en el taller mecánico Sagasta, 22.

CUENTOS DEL JUEVES

DESTINO FATAL

(Conclusion)

Era don Prudencio — así se llamaba el señor amo — uno de esos tipos tenriacos y fanfarrones, que creen que el mundo está basado con el lupanarismo y la luxuria, y nada hay para ellos tan dichoso que anotar en su lista, las mujeres vencidas como las horas robadas.

Ese es su lema. Ese es su instinto. Para estos seres racionales — que más bien debieran llamarse irracionales — no hay amor, no hay nada que sea natural como santuosa, que esos edificios llamados templos, donde van á dejar sus imperdonables pecados á cambio de una confesión hipócrita.

Así viven, así dominan por la fuerza bruta en los pequeños poblados donde no se oyen otras voces que la del cura y sus amos: cuatro ó cinco desvergonzados hombres, sin conciencia.

Su costumbre nefasta y favorita, es propagar calurosamente á la gente imbécil cuando alguien les hace oposición á sus proyectos para que, sin trabajo, el hambre les invite á abandonar el pueblo y ser seguidos apostóficamente del populacho, digno solo del látigo y los grilletes de sus señores.

Ese era el proyecto de don Prudencio. Tiempo hacia que veía en la cara de Fracho, el honrado campesino, el desprecio hacia él, y estaba dispuesto, des pués de todo, á dejarle sin pan y sin hogar, si no acatase todas sus órdenes, ¡claro que sí!

Demasiado derecho tenía, según él, á hacer todo lo que le daba en gana, de sus esclavos.

El astro rey, brilló por fin desciendo la amontonada nieve. Por las pedrosas como empinadas cales del pueblo, uno pue otro resbalaba, produciendo su caida risa desbordante. Desierto estaba el campo, porque nadie trabajaba. En la plaza mayor una pequeña plaza deformada — veíanse algunos grupos de hombres sin trabajo, gente del campo que pasaban la hora tras hora discutiendo, sin otra discusión que arreglar lo ajeno.

Fracho no salía, allí estaba en su casa, pensativo, como si algo le faltara en su persona. Su Petra, la moza que tiempo atrás adoró locamente, entrete-

niese con sus domésticos que hacían.

Los pequeñuelos jugaban alrededor del fuego y el perro, el amigo fiel, dormía sobre una silla.

Abriose la puerta bruscamente penetrando en la humilde estancia, el amo. Furioso entró el hombre fraseando deshonestamente. Aterrados les miraron todos, mientras el perro gruñía...

Desde aquel dia, quedaba despedido, Fracho. No era merecedor de otra suerte. Ni siquiera cumplió supo, yendo á casa de su señor amo para ver si algo le faltaba. Lágrimas desbordantes bañaron los rostros de todos los humildes, el nefasto señorito, se relajó ante aquel lastimoso cuadro.

No pudo Fracho articular palabra, sumido á las de su amo, quedóse inmóvil e inmóvilizado ante aquella fiera inmunda.

Salió el señor como si razón tuviera, quedándose en el interior aquella familia sin hogar y sin trabajo.

Pronto cundió la noticia inversa por el pueblo; y como si renegados fueran, por haber maltratado á uno de sus nobles, echáronse todos contra ellos con ademán amenazador y soltando palabras soeces propias del analfabetismo de los pueblos.

Allí está Fracho, rodeado de los suyos, dispuesto á todo. La puerta estaba abierta. Quien estando fuera el rebaño, difunto, pedría contarse por seguro. En sus manos una mala escopeta, era buena.

El vocero de la masa inconsciente que solo de la calle amenazaba, con fundirse con los desgarradores ladridos del perro furioso que solo devorar la injusticia ansiaba.

La escena aparatosa, tiróse trágica.

El señor alcalde con su alguacil y acompañado de don Prudencio, habían llegado. Este adelantóse como dueño y señor de la casa y traspasó el umbral. Una estruendosa detonación hizo entrar el pánico en la muchedumbre que precipitose al interior en confusión horrible.

No pudieron pasar sin antes descubrirse ante el cadáver de D. Prudencio, que lleno de sangre agonizaba.

Fracho salió aprovechando la con-

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.
Angeles, 9 tercero.

Ayer mañana cayó sobre esta ciudad una ligera llovizna, que ha puesto como de costumbre las calles intranitables.

Hoy no hemos recibido el original de la edición especial de Alcoy.
Ignoramos la causa.

El 24 próximo se verificará en los almacenes de Aduanas de esta capital la subasta de un pañuelo de seda, procedente de abandono, tazado en 146 pesetas.

El Juzgado de esta capital cita á Manuel Blasco Martín, para notificársela una resolución en causa por estafa.

En las oficinas del Ayuntamiento de Monóvar ha quedado expuesto el padrón de cédulas personales correspondiente á dicho término municipal para el año próximo.

La «Gaceta» inserta una real orden dirigida á los señores gobernadores de las provincias productoras de aceite, disponiendo ordenen á los propietarios destruyan por el fuego la leña procedente de la poda de los olivos, o por lo menos á que la encierran en locales aislados, sin contacto con el aire, para evitar el desarrollo de la palomilla y de otras enfermedades de dicho árbol.

Ramón Ripoll
Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura triple. Entradas 4 céntimos. Fons. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALÓN MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de las más renombradas bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

Alcoy
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO
Altemira 12. (entre Princesa)

Conformes

Dice «Heraldo de Alicante»:

«En vista del éxito que ha alcanzado la Asociación de la Prensa en el festival de Reyes que acaba de celebrarse, no pedimos por menos que felicitar con entusiasmo á don Florencio de Elizalde, digno presidente, y al incansable y fervoroso amante de nuestra Asociación don Manuel López Rodríguez, tesorero de la misma.

Nosotros, á decir lo que sentimos, creemos que ambos señores son los verdaderos punitas que con sus iniciativas y trabajos mantienen nuestra casa.

Bien les periodistas alicantinos podrían celebrar algún acto en honor de los verdaderos amantes de la Asociación de la Prensa.»

Estamos de acuerdo, como siempre que se trate de realizar actos de confraternidad periodística; pues creemos que aunque sostengamos entre sí polémicas y controversias, debemos estar unidos para quanto pueda redundar en beneficio y enaltecimiento de la clase.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Noticias generales

Arrollado por el tren

Bilbao.—El ferrocarril de Bilbao á Portugalete arrolló al guardafreno Bonifacio García, de veintiocho años, Murió en el acto.

Ciclista muerto

Tortosa.—En Ampolla, Juan Cabrerizo, que iba en bicicleta á gran velocidad, se cayó. Murió á consecuencia del golpe.

Vapor con averías

Ferrol.—Ha entrado con averías el vapor francés «Mira». Procedía de Cardiff y dirigíase á Francia con el cargamento de carbón.

Entre gitanos

Valladolid.—En Peñafiel riñeron los gitanos Jorge y Felipe Borja, Melitón Zamorra, Francisco Aguado y Manuel Nájares, vecinos del pueblo de Cantalapiedra (Segovia).

Nájares y Zamorra han resultado gravemente heridos.

La Guardia civil detuvo á los agresores.

De la catástrofe ferroviaria

Valladolid.—Los heridos á consecuencia del choque de trenes de Gómez Narro que se hallan aquí mejoran notablemente.

Tan sólo el maquinista del tren nájareño ha sufrido un retroceso por haberse presentado fiebre.

El soldado de ingenieros que iba en prácticas en una de las máquinas se halla en el hospital militar.

Homenaje

Madrid.—El sábado, por la noche obsequiarán á Eduardo Barrioero y Teodore San José, varios amigos y admiradores con un banquete para fes-

tejar el éxito obtenido por su hermosa comedia lírica «Don Quijote de la Mancha».

Este homenaje se hace también extensivo al notable escenógrafo señor Martínez Gari.

Hacia la solución

Barcelona.—Siguen en igual estado las huelgas planteadas por los obreros de los diversos oficios.

Continúa el auxilio en el servicio de huelguistas metalúrgicos, causando porque en algunos oficios en los que hasta ahora se venía trabajando falta el material preparado en otras secciones que están en huelga.

En la Barceloneta sólo se ha trabajado en la Maquinista Terrestre y Marítima.

Los mecánicos de la fundición Nueva Vulcano no han vuelto al trabajo, quedando interrumpida la reparación de buques.

En los talleres de Elizondo y en la Hispano Suiza sólo se han trabajado los carpinteros.

No ha sufrido variación la huelga de fundidores de hierro.

Desprendimiento

de tierras
Valencia.—Estando en el río un obrero, quedó sepultado, a causa de un desprendimiento de tierra. Al ser extraído era cadáver.

Robo en cuadrilla

Logroño.—La pasada noche, según noticias que se reciben de Najera, penetraron en casa del alcalde de Hornillas varios enmascarados y dieron de maniatar á éste y á su esposa, registraron una cómoda, sastrando 500 pesetas.

El pueblo ha pedido de manera energética el envío de fuerzas, pues no es el primer suceso de esta índole que ocurre en la localidad.

El barón agarró á Jack por un brazo.

—Pero dime, has venido á ser también el confidente de Antonia? —exclamó con una especie de furor.

—No te basta la madre? ¿quieres también la hija?

Jack no se descompuso, y sin turbarse contestó:

—A Antonia nada le pido, ni ella me daría nada; solamente quiero que su vida sea feliz y quisiera derribar á todos los que se atreviesen en su camino.

Daria me ha buscado. Yo he encontrado á Antonia La primera no ha hecho vibrar más que mis sentidos: la otra ha sacudido mi corazón, y no serás tu seguramente el que me impedirás amarla.

—Y lo que á mí me dices se lo has confesado á Daria? —dijo el barón entre dientes.

—Daria no me comprendería, —contestó secamente Jack,— y sus escenas de celos tendrían un eco sobre ti y en tu familia. Así estoy seguro que tú mismo le evitarias.

Tienes razón, —dijo Clemente.

Volvió á tomar su calma terrible y con voz tranquila habló nuevamente de los asun-

tu me pertenezcas como ella. No razones por tanto contigo, repíteme solamente qué tú no la amas y que Daria fué la primera que vino á tu casa.

—Así es, ¿debié yo arrojarla de aquí? Es una mujer corrompida, pero bellísima, y sólo pienso que tú deberías no preocuparte tanto de ella y ocuparte de cosas más graves para nosotros.

Jack hablaba con calma y convicción, calmado, al menos en apariencia, á Clemente.

—Tienes razón, —dijo éste, —estoy loco en angustiarne de esta manera mientras los acontecimientos se suceden y confunden, platiendo asuntos fatales. Siéntate y hablamos. Lo que se ha pedido Daria debe cumplirse lo más pronto. Raimunda Trevi, será la primera víctima.

—Estás seguro de que intenga todos sus valores en la casa?

—Lo estoy. El mismo Celso me lo reveló ingenuamente una noche, en la que yo había de depositar algunos fondos en el Banco y añadi:

—Así hará tu madre. —No, —me contestó. —mi madre nunca quiso saber de Bancos, ella dice que los valores están más seguros en la

Niño abrasado

Almansa. Un niño de ocho años, hijo del industrial Pascual Martínez, hallábase jugando en su casa y cayó dentro de una caldera de agua hirviendo.

Después de horribles sufrimientos, ha dejado de existir á las diez y seis horas de ocurrida la desgracia.

Incendio formidable

Gijón.—A medio día se ha declarado un violento incendio en la fábrica de muebles y almacén de maderas denominada «La Bosna Asturiana».

No ha habido desgracias personales.

La fábrica ha quedado completamente destruida.

Se calculan las pérdidas en más de cien mil pesetas.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo.

Virgen de Belén, 13.

De la guerra europea**Palabras de Venizelos**

Atenas. M. Venizelos, respondiendo á una delegación de estudiantes de la Universidad de Atenas, que fueron a felicitarle por el Año Nuevo, dijo:

«Olvidemos las dificultades actuales, y esperemos que nuestra patria, que ha dado recientemente pruebas

de su fuerza, sabrá hacer el esfuerzo necesario para cumplir su misión en el mundo»

Ministro rebelde

Roma. En los círculos oficiales se dice que el general Cundourietis, ministro griego de Marina se ha negado á castigar, como quería el presidente del Consejo, á los oficiales de Marina que han enviado sus felicitaciones á Venizelos, y ha presentado la dimisión.

El almirante Cundourietis había aceptado la cartera dd Marina obligado por el rey.

Contra el bloqueo inglés

Londres. De Washington comunican al «Herald» que el Gobierno americano ha acordado no reconocer el bloqueo inglés contra las potencias centrales, en tanto no se haga aquél efectivo en el Báltico y demás mares que estos Imperios tienen libres.

Atentado

Amsterdam. Noticias llegadas á esta población dicen que un persona ha asesinado en Bombay al hermano de

Próximamente**Grandes reformas en el periódico**

Aga Chan, asalariado por los ingleses, que se encuentra actualmente en Londres.

La causa del asesinato ha sido un motivo político.

Servicio militar

Londres. Ha sido retirada la enmienda presentada á la Cámara de los Comunes, en la cual se pedía la inclusión de Irlanda en el proyecto militar.

La Cámara ha comenzado la discusión de otras enmiendas sin interés.

Para Turquía

Constantinopla. El periódico «Ikdami» pide la creación de un batallón entero de maestros alemanes para todas las Escuelas.

El citado periódico califica de ineludible el que Turquía adopte los procedimientos de la educación alemana si quiere progresar.

Salón Popular**GRAN FUNCIÓN PARA HOY**

1º La película de gran sensación denominada:

Biblioteca**sin bibliotecario**

2º Entrada en la pista por el tonto

Mr. Mallorquin

3º La pantomima de gran aparato titulada:

El alcalde**de la capa gris**

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolsillo y la americana bien abrochada

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

Típografía Obrera
Calle de San Ildefonso, número 8
Alacant

Doña Josefa Grau**Profesora en partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de maestros, con salvo el último año de estudio.

SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licoreras, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo cada lado, y la cuarta cara, de una leja para botellas y puerta del mismo.

Cerrado, se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: medida dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Alacant.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspa, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en este momento á precios modicos.

Esa última frase produjo en Jack una emoción terrible.

—¿Raimunda Trevi amenaza á Antonia?— balbuceó con voz convulsa.— Veamos, explícate mejor. Daria ya me ha dicho que la madre de Ceiso debe propagar calumnias respecto de ella, pero Daria se impresiona muy pronto.

— Yo á mi vez puedo decirte—interrumpió el barón sorprendido viendo animarse á Jack,— que la suegra de Antonia ha descubierto que ésta tiene un amante. Seguramente la habrá hecho seguir y no me extrañaría que prevara á su hijo.

Jack se restregó las manos con satisfacción.

— Ya está todo previsto, todo preparado,— exclamó.— Sí, acepto en suprimir á Raimunda Trevi; pero antes ella debe ser herida mortalmente de manera más terrible y Antonia tener un triunfo público.

— Pero de qué manera? No te entiendo.

— No importa. En esto tú como Daria no debías entrar. Antonia no estaba segura que su suegra la vigilase, pero ahora que tú me lo confirmas no tardaremos en quitarla de en medio.